



El motivo del encuentro entre van Klaveren y el ministro argentino es coordinar las actividades de su viaje.

Viajarán al Vaticano el 25 de noviembre: Van Klaveren se reuniría con su par argentino por Tratado de Paz

Presidentes de Chile y Argentina, en tanto, no se reunirían por la conmemoración de los 40 años del acuerdo.

JORGE SOTO
 Desde Río de Janeiro

Lula da Silva le pidió disculpas a los habitantes de Río de Janeiro por los inconvenientes de recibir a una serie de mandatarios en el marco de la Cumbre G20. Los cortes en las calles de la ciudad y en particular en el tradicional sector de Copacabana tienen inquietos a los ciudadanos de Río.

Al lado del mandatario brasileño estaba Gabriel Boric, quien fue invitado por Lula a un evento paralelo sobre desarrollo de las ciudades.

Tras las intervenciones de ambos presidentes, Lula y Boric posaron tomados de la mano para mostrar la sintonía política que han cultivado en los últimos meses. No obstante, no hace mucho tiempo ellos tuvieron diferencias a raíz del conflicto en Ucrania. En la Celac-UE de Bélgica en 2023, Lula atribuyó a la ansiedad y la juventud de Boric el pedir que el foro condenara la invasión rusa.

En Río de Janeiro, la delegación chilena participará como país invitado al G20 puesto que Chile no es un miembro formal de esta instancia. Boric participará hoy y el martes en tres paneles y en dos realizaría una intervención. El jefe de Estado tendrá un

tiempo acotado de tres minutos para hablar en cada panel.

En paralelo hay otras reuniones bilaterales. La más relevante para Chile es el encuentro del martes con el primer ministro de India, Narendra Modi. Con ese país, Chile intenta construir una relación económica prioritaria pese al conocido proteccionismo indio. En La Moneda dicen que el encuentro con Modi es lo más importante en todo el viaje. También habrá una reunión con el Primer Ministro Keir Starmer del Reino Unido.

Reunión con Werthein

Quien tendrá actividades en la ciudad carioca será el ministro Alberto van Klaveren. Una de las conversaciones que se espera que sostenga será con su par de Argentina Gerardo Werthein, quien asumió hace pocas semanas tras la salida de Diana Mondino, a quien se le culpó por haber votado a favor de Cuba una resolución en Naciones Unidas.

Van Klaveren tiene un viaje al Vaticano junto a su par de Argentina a propósito de la conme-

moración de los 40 años del Tratado de Paz y Amistad con el país vecino. El encuentro con Werthein tendría por objetivo coordinar las actividades en el Vaticano.

Conocedores de la organización de las actividades por el aniversario del Tratado indican que no habría una reunión entre el Presidente Gabriel Boric y su par Javier Milei. En un momento se pensó que se pudieran reunir en una ciudad fronteriza del extremo sur. Se

hablaba de Ushuaia y Puerto Williams. Sin embargo, las agendas de los líderes de Chile y Argentina no coincidirían para esa conmemoración.

Macron visita rompehielo Viel

En tanto, ayer las autoridades chilenas confirmaron que el miércoles de la próxima semana se concretarán las actividades del Presidente Emmanuel Macron en Santiago. La agenda del mandatario galo incluye una exposición ante el Congreso Nacional y también una visita al rompehielos Almirante Viel.

BILATERALES
Del Presidente Boric serán con Nevendra Modi (India), Keir Starmer (Reino Unido) y Cyril Ramaphosa (Sudáfrica).